



MIÉRCOLES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2015

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

ACCESO A LA INFORMACIÓN

GARANTIZA IEEQ ACCESO A INFORMACIÓN

Por Redacción

Los resultados y procesos electorales son los temas que más solicitó la población, señaló el titular de la Unidad de Acceso a la Información Pública (UAIP) del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Óscar Hinojosa Martínez, al rendir un informe de actividades ante la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información del organismo electoral. Durante la sesión ordinaria de la Comisión, presidida por el consejero electoral Jesús Uribe Cabrera, el titular de la unidad resaltó que durante los meses de mayo a julio se recibieron 26 solicitudes de información; están en trámite 22 y fueron atendidas 29. La información solicitada fue agrupada en más de ocho temas, tales como: resultados y procesos electorales, cartografía electoral, partidos políticos, fiscalización, candidatos independientes y paridad, entre otros. Por otra parte, el funcionario dio cuenta de un informe sobre los efectos de la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública, con relación al instituto y los partidos. Destacó que el ordenamiento busca homologar los procedimientos del ejercicio del derecho de acceso a la información pública en los estados, con la finalidad de que los ciudadanos puedan contar con una herramienta efectiva que promueva su participación y por ende desemboque en una rendición de cuentas efectiva. En su oportunidad, el consejero Luis Octavio Vado Grajales recordó la importancia de contar con un sitio de internet del instituto actualizado y con la información pública al alcance de la población, en cumplimiento al principio de máxima publicidad. A la sesión acudió la consejera Jazmín Escoto Cabrera, el secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte. **Proceso electoral 2014-2015.** Cabe recordar que en días pasado, el IEEQ dio a conocer que posterior a la declaratoria oficial de la conclusión del período electoral 2014-2015, el 30 de septiembre, el órgano electoral valorará aquellas áreas de oportunidad que se presentaron durante el proceso, y que derivaron en el incremento de las denuncias por parte de partidos y actores. De acuerdo con el titular de la Unidad de lo Contencioso electoral del IEEQ, Roberto Rodríguez, actualmente el Instituto ha resuelto todas las denuncias. (EUQ 3)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/09-09-2015/garantiza-ieeq-acceso-informacion#sthash.RGLIMgYK.dpuf>

CANDIDATURAS INDEPENDIENTES Y DDHQ

NO HUBO IGUALDAD ENTRE CANDIDATOS INDEPENDIENTES Y PARTIDOS POLÍTICOS EN PASADAS ELECCIONES: DDHQ

Por: Karen Munguía

Al considerar que en el pasado proceso electoral no hubo igualdad de derechos entre partidos políticos y candidatos independientes para ser votados, Miguel Nava Alvarado, presidente de la Defensoría de Derechos Humanos de Querétaro (DDHQ), presentó un informe especial en el que realizó una serie de observaciones, pues se considera que se otorgaron más derechos a los partidos políticos que a los ciudadanos, cuando la ley debió ser al contrario. Nava Alvarado explicó que la defensoría no cuenta con facultades de hacer una recomendación a órganos electorales porque está fuera de su competencia, sin embargo a solicitud de los ex aspirantes a candidatos independientes, se analizaron las condiciones que pedían a partidos políticos y a ciudadanos el pasado proceso electoral para poder participar de éste. El defensor del pueblo agregó que a partir de la reforma del 9 de agosto de 2012, el poder ser votado se condicionó, ya que solamente está reconocida y garantizada la calidad de candidatos a

MIÉRCOLES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2015

quienes sean beneficiados discrecionalmente por los partidos políticos para solicitar su registro ante la autoridad electoral, puesto que éstos últimos son los que tienen derecho de inscripción y no los militantes. Los ciudadanos que desean participar en el proceso electoral no cuentan ni siquiera con la única condición con la que pueden participar en una elección, que es la de ser candidato, sino que son "ciudadanos que solicitan su registro de manera independiente". Por lo anterior, el presidente de la DDHQ presentó un informe especial dirigido a Lorenzo Córdova Vianello, presidente del Consejo general del Instituto Nacional Electoral (INE), así como, entre otros, a Gerardo Romero Altamirano, presidente del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, para exhortarlos a que se modifique el contenido del artículo 35 fracción II de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. Lo anterior, con el fin de garantizar y reconocer el derecho indivisible fundamental de participación política activa, es decir, ser votado como candidato independiente y/o un militante del partido, y se elimine a las personas morales del capítulo establecido para los "ciudadanos mexicanos". La redacción sugerida es la siguiente: "Artículo 35. Son derechos del ciudadano: II. Poder ser votado para todos los cargos de elección popular, solicitando a las autoridades electorales el registro como candidatas y candidatos independientes o de partidos políticos, en los términos establecidos en la Ley de la materia". Asimismo, pidió al Congreso de la Unión y legislaturas de las entidades implementar de manera temporal una plataforma ciudadana independiente, democrática, pública, incluyente, similar a una asociación política, con la finalidad de la incluir la participación ciudadana independiente en circunstancias idénticas a las candidaturas registradas por los partidos políticos. De la misma forma, hizo una sugerencia a las autoridades administrativas y jurisdiccionales electorales para que, en el ámbito de sus competencias, se obliguen al respeto, garantía y protección de los derechos de participación política y se opte en la toma de decisiones por los principios propersona, no discriminación, universalidad, interdependencia, indivisibilidad y progresividad en el próximo proceso electoral del 2016. En rueda de prensa, Nava Alvarado refirió que en las elecciones pasadas únicamente seis personas en todo el país lograron un cargo de elección popular de manera independiente, entre ellas un gobernador, tres alcaldes, un legislador federal y un diputado local; sin embargo, precisó que de éstos, cinco contaban ya con una trayectoria partidista.

<https://codiceinformativo.com/2015/09/no-hubo-igualdad-entre-candidatos-independientes-y-partidos-politicos-en-pasadas-elecciones-ddhq/>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

REVELA DDHQ MAL PROCEDER DE INSTITUTOS ELECTORALES

Por Irán Hernández

El presidente de la Defensoría de los Derechos Humanos en Querétaro, Miguel Nava, emitió un informe especial porque los servidores públicos del INE y los institutos homólogos en las 17 entidades federales, donde hubo elecciones el 7 de junio, violaron los derechos humanos de la ciudadanía, que aspiró a participar como candidato (a), es decir quienes aspiraron a una candidatura independiente. Por las trascendencia, gravedad e importancia en la violación al ejercicio de la prerrogativa del poder ser votado para cualquier puesto de elección popular, ya que las autoridades electorales contravinieron principios rectores de certeza, legalidad, imparcialidad y progresividad. Este informe fue dirigido al Presidente del Consejo General del INE y titulares de los institutos electorales en los estados de Baja California Sur, Campeche, Chiapas, Colima, DF, Estado de México, Guanajuato, Guerrero, Jalisco, Michoacán, Morelos, Nuevo León, Querétaro, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco y Yucatán. Violaron los derechos humanos a la ciudadanía que aspiró a participar como candidata o candidato, al no garantizar, respetar, condicionar, restringir, o suspender las únicas prerrogativas reconocidas en la constitución artículo 35: El derecho de solicitar el registro de candidatos ante la autoridad electoral corresponde a los partidos políticos, así como a los

MIÉRCOLES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2015

ciudadanos que soliciten el registro de manera independiente. Ejemplificó a los aspirantes a candidaturas independientes en Querétaro: Rolando Ruiz Hernández, José Manuel Farca Sultán, Alicia Colchado Ariza y Alberto Marroquin Espinosa, quienes solicitaron el 11 de febrero pasado a la Defensoría, formularan una opinión jurídica. (CQ p3)

DAN RECOMENDACIONES EN MATERIA ELECTORAL

Por Norma Ayala

La Defensoría Estatal de los Derechos Humanos emitió un informe especial en materia electoral dirigido al Constituyente permanente, la Legislatura local y federal, así como a autoridades electorales a nivel nacional y del estado, esto derivado de que contravinieron los principios de certeza, legalidad, equidad y progresividad respecto al registro de las candidaturas independientes. De acuerdo con Miguel Nava Alvarado, dicho informe derivó de la solicitud que en su momento, el pasado 11 de febrero, realizaron a la defensoría cuatro aspirantes a candidatos independientes: Rolando Augusto Ruiz Hernández, José Manuel Farca, Alicia Colchado y Alberto Marroquín. Dichos ciudadanos solicitaron a la defensoría formular una opinión jurídica, con base en diferentes hechos relacionados a los requisitos para admitirles sus registros como candidatos independientes. "Estos ciudadanos solicitaron a esta defensoría que manifestara su opinión jurídica sobre disposiciones legales probablemente violatorias de Derechos Humanos que regularon el pasado proceso electoral", comentó. Agregó que la defensoría se abocó a analizar los requisitos establecidos para el procedimiento de solicitud de registro como candidatos independientes en el proceso electoral 2014-2015 en el estado, así como a la Constitución Federal y legislación nacional y local, en las entidades federativas en donde se realizaron comicios. El organismo autónomo, dentro de su "opinión jurídica", señaló que las autoridades electorales vulneraron los principios de universalidad, interdependencia, indivisibilidad, progresividad y pro persona en los que se cimientan los derechos fundamentales. "Durante el proceso electoral, se materializaron condiciones de discriminación e inequidad, cuyo vicio de origen proviene del Constituyente permanente (...), en otras palabras, lo expuesto se traduce en que las leyes electorales secundarias conceden ventaja a candidaturas registradas por los partidos políticos con la exigencia de requisitos mínimos y a las y los ciudadanos que aspiran a participar, solamente se les reconoce una expectativa condicionada a requisitos extra constitucionales", destacó. En este sentido, la Defensoría a través de su ombudsman, Miguel Nava, exhortó al Constituyente permanente, a modificar el artículo 35, y así reconocer el derecho indivisible de ser votado como candidato independiente o militante de un partido. Mientras que al Congreso de la Unión y a Legislaturas federales, los exhortó la dependencia a implementar una plataforma ciudadana democrática, pública, incluyente, similar a una asociación política, a fin de incluir la participación independiente. (EUQ 3)

DERECHOS HUMANOS DE CANDIDATOS INDEPENDIENTES FUERON VIOLADOS

Por Diego Armando Rivera

El presidente de la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro (DDHQ), Miguel Nava Alvarado, aseguró que las autoridades electorales vulneraron los principios de universalidad, interdependencia, indivisibilidad, progresividad y propersona durante el proceso electoral pasado. El ombudsman queretano dio respuesta a la petición hecha por quienes pretendieron ser candidatos independientes en la pasada elección constitucional para que emitiera una opinión jurídica sobre las condiciones a las que se enfrentaron. Derivado de su análisis, emitió un informe especial en el que explicó que sí se materializaron condiciones de discriminación e inequidad, cuyo vicio de origen proviene del Congreso de la Unión y de las legislaturas en las entidades federativas. "Las autoridades electorales vulneraron los principios de universalidad, interdependencia, indivisibilidad, progresividad y propersona, en los que se cimientan los Derechos Fundamentales, contraviniendo la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, la Declaración Universal de Derechos Humanos, la Convención Americana sobre

MIÉRCOLES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2015

Derechos Humanos y el Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos", explicó. La reforma del 9 de agosto de 2012 en donde se dota, dijo, de condición humana y prerrogativas fundamentales indivisibles a los partidos políticos, se llevó a cabo un grave retroceso a los derechos humanos; pues a partir de ese momento el poder ser votado se condicionó sólo a quienes sean beneficiados discrecionalmente por los partidos políticos. "Se advierte una clara restricción y suspensión de derechos a las personas que aspiraron a una posición de representación popular", señaló. Sumado a esto, dijo, el derecho de solicitar registro ante las autoridades electorales para los ciudadanos que de manera independiente aspiran a contender, está condicionado para acotar, disminuir u obstaculizar la participación ciudadana no asociada. "Las únicas candidaturas reconocidas, garantizadas y registradas sin condiciones ante las citadas autoridades, son las que provienen de las asociaciones políticas", precisó. Lo cual se traduce en que las leyes electorales secundarias conceden ventaja a las candidaturas registradas por partidos políticos con la exigencia de requisitos mínimos. Por todo esto le pidió al Constituyente Permanente se modifique el artículo 35, fracción II para garantizar a los candidatos independientes su derecho a ser votados. También le pidió implementar temporalmente una plataforma ciudadana independiente democrática, pública, incluyente, similar a una asociación política, con la finalidad de lograr la participación ciudadana independiente. También recomendó a las autoridades administrativas y jurisdiccionales electorales que se obliguen al respeto, garantía y protección de los derechos de participación política. (AM p8)

DIPUTADOS DE PAN APOYAN RECORTE DE 50% A PARTIDOS

Por Lenin Robledo

Legisladores queretanos del PAN, apoyan la propuesta que hizo su partido el pasado lunes en el Congreso de la Unión, en el sentido de recortar a los institutos políticos 50% de los recursos públicos o prerrogativas que reciben. Hay que recordar que este año, el Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó 5 mil 356 millones de pesos de presupuesto para los partidos, en el que el PRI recibió mil 376 millones de pesos; el PAN, mil 158 millones; el PRD, 886 millones; el PVEM, 444.7 millones; PT, 389.7 millones; Nueva Alianza, 371.2 millones; Movimiento Ciudadano, 368.4 millones; Morena, el Partido Humanista y Encuentro Social, 120.9 millones de pesos cada uno. Al respecto, la legisladora Beatriz Marmolejo consideró que los recursos que reciben actualmente los partidos políticos son muy elevados, sin embargo, destacó que dicho egreso va íntimamente ligado a las políticas anticorrupción. "Ustedes saben que el partido también ha sido un impulsor del Sistema Nacional Anticorrupción y va ligado a este tipo de medidas legislativas que en el tema de transparencia, los partidos políticos queremos encabezar", comentó. Por su parte, el diputado Enrique Correa aseguró que esta propuesta es coherente, tomando en cuenta el panorama económico que se vislumbra en el país para el próximo año, por lo que urgía en la necesidad de ahorrar y de hacer rendir el dinero público y reutilizarlo adecuadamente en obra social. Reiteró su deseo de que esta iniciativa prospere, pero sobre todo que dicho recurso se pueda destinar a "temas prioritarios como puede ser el abatimiento de la pobreza, la educación y mantener a las escuelas en condiciones dignas". Sin embargo, también recordó que uno de los objetivos del sistema de financiamiento a los partidos políticos tiene que ver directamente con hacer más transparentes sus recursos económicos. Finalmente, el legislador Alejandro Cano Alcalá, dijo que este financiamiento a los partidos políticos es necesario para llevar a cabo su ejercicio político, ya que "deben recibir el presupuesto suficiente para poder ejercer sus funciones, tanto de acercamiento con la ciudadanía como en el plano administrativo", apuntó. (EUQ 1)

MIÉRCOLES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2015

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

PRI

SIN DEFINIR RENOVACIÓN DEL PRI LOCAL; ESPERAN “RUTA CRÍTICA” DEL CEN

Por Enrique Zamudio

El dirigente estatal del PRI, Mauricio Ortíz Proal, informó que el proceso de renovación del Comité Directivo Estatal del tricolor se encuentra en “stand by”, en espera de la “ruta crítica” que defina la dirigencia nacional de este instituto político. “No hemos tenido la oportunidad de tener una reunión privada con la dirigencia nacional para hablar de este tema. A la brevedad estaremos hablando con ellos y tratando de definir una ruta crítica que al momento que pueda, compartirse a toda la sociedad”. (N 3)

INTERESA A GILBERTO PEDRAZA PRESIDENCIA ESTATAL DEL PRI

Por Candhy Escalante

Interesa al coordinador del grupo legislativo del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Gilberto Pedraza Núñez, la dirigencia estatal de dicho organismo político, así lo afirmó el diputado local, quien reconoció la labor que aún realiza el dirigente Mauricio Ortiz Proal. Pedraza Núñez afirmó que “si en algún momento se me llama, por supuesto será un honor dirigir los esfuerzos del partido en el estado”, al ser cuestionado sobre si existe interés de su parte para presidir al PRI. El coordinador del grupo legislativo del PRI, quien arribó a dicho cargo el viernes de la semana anterior, afirmó que el próximo líder del tricolor deberá ser una persona que represente a las diferentes corrientes integradas en el partido. “La idea es que pudiéramos tener un presidente del partido donde se conformen todas las corrientes, estoy muy seguro que Manlio Fabio Beltrones va a hablar con cada uno de los grupos políticos del estado para encontrar a la persona que nos represente y con quien todos se sientan representados”. Para concluir, señaló que una de las tareas que debe realizar cada militante del PRI es atender las necesidades de los ciudadanos, las cuales podrán detectar con mayor facilidad al ser ahora oposición. (PA 9)

SERÁN REGIDORES PRIISTAS UNA OPOSICIÓN RESPONSABLE

Por Jorge Vargas Sánchez

Una reunión de trabajo tuvieron el Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional y los regidores electos al Ayuntamiento de Querétaro para el periodo 2015-2018, con la finalidad de dar seguimiento a la preparación de las propuestas que presentarán cuando asuman. El PRI emitió un comunicado en el que informa lo anterior y explica que en la reunión, que fue en la sede estatal del tricolor, se trattaron temas vinculados a la necesidad de preservar la sustentabilidad del municipio, así como privilegiar el desarrollo urbano ordenado, mediante políticas públicas que incorporen a las mujeres y a los jóvenes al desarrollo de las actividades públicas. El presidente estatal del partido, Mauricio Ortiz Proal, presidió los trabajos en los cuales quedó claro que en el próximo Ayuntamiento de Querétaro el PRI ha de ser una oposición responsable que señale enérgicamente los desaciertos y las equivocaciones del Gobierno, “pero también que impulse las políticas públicas y las decisiones que consoliden el desarrollo y la justicia para los queretanos”. Ortiz Proal precisó que “la visión del Revolucionario Institucional es dejar de lado los tiempos de la confrontación, ya que hoy estamos sujetos a privilegiar la atmósfera de la conciliación, del acuerdo, de respeto a la diversidad y que bajo estos tres principios trabajemos para atender lo que es realmente más importante o prioritario, que son los temas que le interesan a los queretanos”. (PA 9)

MIÉRCOLES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2015

COORDINARÁ ALCOCER S. A REGIDORES DEL PRI

Por Redacción

Estamos obligados a atender la agenda que le interese a los queretanos, por eso nos preparamos fuerte para ser una fracción que destaque por la calidad y el contenido de sus propuestas", señaló Francisco Xavier Alcocer Sánchez, quien coordinará a los regidores del Partido Revolucionario Institucional en el ayuntamiento de Querétaro para el periodo 2015-2018. En el marco de una reunión que sostuvieron los regidores electos Francisco Xavier Alcocer Sánchez, Ana Bertha Silva Solórzano, Ma. Dolores de la Torre Valdez, Enrique González González y Juan Pablo Cárdenas Palacios, con el dirigente estatal del 'tricolor'; Alcocer Sánchez señaló que existe una absoluta disposición para trabajar mano a mano junto con su partido, para poder prestigiar esta oportunidad que se les concede de servirle a Querétaro. El encuentro se llevó a cabo en las instalaciones del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional en Querétaro, con el fin de preparar los trabajos que llevarán a cabo en el cabildo queretano; y se abordaron, según se informó, temas vinculados con la necesidad de preservar la sustentabilidad de la demarcación, así como la de privilegiar el desarrollo urbano ordenado, impulsando políticas públicas que incorporen a las mujeres y a los jóvenes al desarrollo de las actividades dentro del municipio. De igual forma se tocaron otros puntos relacionados con la seguridad, el desarrollo social y la regularización de predios. (AM p7)

TRABAJARÁ BGU POR EL BOLSILLO DE LOS QUERETANOS

Por Jorge Vargas Sánchez

Una representación del sector popular del PRI de Querétaro se entrevistó con el diputado federal, Braulio Guerra Urbiola, para suscribir un convenio que permita impulsar iniciativas nacionales que impacten en la economía de los queretanos y en general de la sociedad mexicana. De acuerdo con un comunicado, el legislador recibió a los cenopistas en las instalaciones del Palacio de San Lázaro, encabezados por su dirigente Juan José Ruiz. El encuentro "es parte de los trabajos de gestión y acercamiento con las organizaciones sociales de nuestro país", según el comunicado, en el que se informa que Guerra Urbiola aseguró que con la firma de este documento se refrenda su compromiso con los integrantes del sector popular para hacer valer los temas que promueven en favor de la ciudadanía. Los cenopistas fueron recibidos en el Salón de Plenos de la LXIII Legislatura Federal, donde atestiguaron la Sesión Ordinaria de ayer y escucharon la postura de los diputados federales del PRI respecto a los criterios o Paquete Económico 2016 que envió el Gobierno Federal. (PA 11)

MORENA

ADVIERTE LÍDER DE MORENA DESCOMPOSICIÓN SOCIAL

Por Jorge Vargas Sánchez

Los hechos violentos de estos días en la ciudad y en la delegación municipal de Santa Rosa Jáuregui, y aún los registrados en otros lugares en fechas recientes, se deben a la "descomposición social que vivimos, que ha permitido este sistema político-económico en el país", aseguró Sinuhé Piedragil Ortiz. El presidente de Morena en Querétaro dijo que tenemos más de 30 años de no crecer como país, pues lo hacemos a tasas muy bajas, lo que no permite generar empleos "y los que existen están muy precarizados". Aunado a lo anterior, tenemos una base muy alta de jóvenes entre 20 y 35 años de edad, que no tienen oportunidad de estudiar ni de trabajar, es por eso que delinquen, expresó el dirigente político. Dijo que es necesario cambiar realmente el sistema político y de Gobierno que tenemos, porque "ya tuvimos una alternancia, no sucedió nada; al contrario, con Felipe Calderón se recrudeció la violencia, y con Enrique Peña Nieto la situación económica se va a agudizar aún más". Lo anterior lo preludian

MIÉRCOLES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2015

los recortes al presupuesto, que tienen que ver con el desarrollo rural y económico, de tal manera que "no solamente Querétaro, sino todo el país, están a punto de convulsionarse", dijo. (PA 5)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: VIOLENCIA "AISLADA"

Por Paulina Rico

"Lo acontecido en Ciudad del Sol es un hecho aislado", aseguró el secretario de Gobierno, Juan Carlos Espinosa Larracoechea, para quien las detonaciones de armas de fuego en esa zona la tarde del lunes no tienen relación con los acontecimientos sucedidos en Santa Rosa Jáuregui y Santa María Magdalena, ambos focos rojos de inseguridad en la capital. "Me parece que el tema de La Esperanza, así se llama la zona donde sucedió el tema del escopetazo, es un tema aislado, es diferente a los demás que estamos viendo en Santa Rosa Jáuregui. Hasta ahorita lo que sabemos es una disputa que hubo por cuestión de unas tierras; tenemos tres personas fallecidas un lesionado y dos detenidos". Afirmó que el pandillerismo y el alcoholismo son las principales causas de los incidentes delictivos en de Santa Rosa Jáuregui y Santa María Magdalena, así como la utilización de armas de fuego, situación que dijo buscaran disminuir bajo una estrategia en compañía del Ejército. (DQ principal)

N: HALLAN HUESOS

Por Luis Montes de Oca

Total hermetismo guardaron las autoridades sobre el hallazgo de restos óseos o de una persona fallecida en una bodega abandonada en Epigmenio González No. 3, en inmediaciones de la colonia Molinos. Esta madrugada al filo de las 02:00 horas una unidad de Semefo que salió del lugar se trasladó a la Agencia del MP No. 1, donde no se proporcionó información alguna. (N principal)

AM: PANCHO PROPONE CREAR EL INSTITUTO DEL MIGRANTE

Redacción

Después de haber participado en el segundo Congreso Binacional del Consejo Nacional de Legisladores y Líderes Migrantes, el gobernador electo de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, propuso la creación del Instituto Queretano del Migrante. "Yo he asumido el compromiso de crear el Instituto Queretano del Migrante para que por principio de cuentas ase aboque a la tarea de levantar un Padrón del Migrante, no solo para establecer las políticas públicas que implementaremos, sino sobre todo para saber con certeza cuántos son y quiénes son", indicó. Asimismo, el mandatario estatal electo explicó que durante su administración apoyará la creación de la Casa del Migrante; así como clubes de migrante con la finalidad de retomar el programa 3x1. Francisco Domínguez Servién anunció que presentará una iniciativa de ley, ante el Congreso del Estado, para que los queretanos que viven en el extranjero puedan votar en las elecciones locales de 2021. "Trabajaremos para vincular de manera efectiva los sectores académicos y productivo, a fin de favorecer el crecimiento de las capacidades individuales y colectivas, y con ello, frenar este fenómeno migratorio presente en nuestra entidad", expresó. (AM principal)

PA: HALLAN EN BALDÍO RESTOS HUMANOS

Por Rafael Vigil

Personal del Servicio Médico Forense (Semefo) realizó anoche el hallazgo de restos humanos atrás de una bodega abandonada que se encuentra en el cruce de la Avenida Epigmenio González con las vías del ferrocarril, frente a Los Molinos. Aproximadamente a las 7:30 de la noche, elementos de la Policía Investigadora del Delito (PID) y agentes de la Policía Estatal ingresaron al predio situado en la vialidad referida, mismo en el que hace algunos años había una báscula industrial. Después de algunos minutos de excavaciones, los peritos del Semefo localizaron



MIÉRCOLES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2015

indicios de restos de cadáveres, por lo que procedieron a colocar la cinta de restricción de paso para resguardar las evidencias y al cierre de esta edición realizaban diligencias en este lugar. De acuerdo con algunos vecinos que se acercaron por curiosidad al sitio, en donde hubo movilización policiaca, desde hace más de un año indocumentados y personas en situación de indigencia irrumpieron en este predio, el cual tiene algunas naves que usaban las personas para resguardarse del clima. Asimismo, se veía movimiento de múltiples personas y algunos menores de edad en la zona. Fue hasta el martes de la semana pasada cuando se registró una riña en la que una mujer resultó lesionada por arma blanca en el abdomen, lo que le condujo a la muerte, hecho que PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, le informó puntualmente. (PA principal)

EUQ: PROPONE DOMÍNGUEZ INSTITUTO DE MIGRANTE

Por Redacción

El gobernador electo del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, se comprometió a crear el Instituto Queretano del Migrante. Lo anterior durante su participación en el Segundo Congreso Binacional del Consejo Nacional de Legisladores y Líderes Migrantes. "Los altos índices de migración en algunos de nuestros municipios, particularmente hacia Estados Unidos, obedecen a la falta de oportunidades de educación para los jóvenes, de servicios de salud para las familias, de empleos dignos y bien remunerados. Sé que es mucho lo que tenemos que hacer y lo haremos juntos: con inclusión, con participación y sin pretextos. Por lo pronto, ya he asumido el compromiso de crear el Instituto Queretano del Migrante para que por principio de cuentas se aboque a la tarea de levantar un Padrón del Migrante, no sólo para establecer las políticas públicas que implementaremos, sino sobre todo para saber con certeza cuántos son y quiénes son". Domínguez Servién agregó que durante su administración también apoyará la creación de la Casa del Migrante y clubes de migrantes con el objetivo de retomar el programa 3x1, así como los que resulten del Gobierno Federal. (EUQ principal)

PODER LEGISLATIVO

DESTACA TRABAJO EN PRO DE GRUPOS VULNERABLES

Por Candhy Escalante

Un total de 33 iniciativas aprobadas de las cuales 16 están directamente relacionadas con el trabajo de la Comisión de Igualdad de Género, Grupos Vulnerables y Discriminados, fueron las que se trabajaron durante la actual gestión Legislativa, así lo dio a conocer la diputada panista Beatriz Marmolejo Rojas, quien rindió su Tercer Informe de Actividades. En lo que llamó un "formato cordial", la legisladora panista informó sobre cada uno de los trabajos que durante el último año de gestión se realizó, entre las cuales se encuentran tres que serán aprobadas el próximo viernes en lo que podría ser la penúltima Sesión de Pleno de la LVII Legislatura. Una de las propuestas que ya fue aprobada en Comisión es la de agravar el delito de abandono u omisión de cuidados cuando las víctimas sean adultos mayores, personas con discapacidad o niños, la cual se homóloga con las leyes federales. "Agravamos los delitos como el abandono u omisión de cuidado, cuando las víctima sean adultos mayores, personas con discapacidad o niños, prevenir desde la ley para que se eviten estas conductas. La sanción varía porque son tres delitos diferentes, se incrementa una tercera parte", afirmó la legisladora. (PA 4)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/09-09-2015/presenta-marmolejo-su-informe-legislativo>

MIÉRCOLES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2015

INFORME DE LABORES LEGISLATIVAS/ TRABAJÓ MARMOLEJO EN 39 INICIATIVAS EN TRES AÑOS

Por Zulema López

La diputada local Beatriz Marmolejo Rojas, presidenta de la Comisión de Equidad de Género, Grupos Vulnerables y Discriminados, presentó su Informe de actividades en tres años de labor legislativa, en el que destacó su participación en 39 iniciativas, de las que únicamente tres no se concretaron. Indicó que más que un tema numérico, lo importante es el beneficio que las leyes, provoquen en la ciudadanía, de ahí que dijo, priorizó realizar un trabajo conjunto con sus compañeros legisladores, de tal manera que más del 50 por ciento de las iniciativas son de coautoría. (DQ p8)

PODER EJECUTIVO

DESCARTAN LEY SECA EN GRITO

Por Carolina Sánchez

No habrá ley seca en el estado de Querétaro con motivo de las inminentes Fiestas Patrias, confirmó el secretario de Gobierno, Juan Carlos Espinosa Larracoechea. No obstante, sostuvo que las autoridades en la entidad garantizan la seguridad de la ciudadanía. Detalló que ayer se afinó el operativo de Fiestas Patrias en coordinación con todas las instancias de seguridad para lograr un marco de orden y tranquilidad; específicamente se pondrá mayor atención en las zonas de Santa Rosa Jáuregui y Santa María Magdalena, lugares donde se han registrado actos de violencia. "El tema de la ley seca se ha restringido para algunos temas muy específicos, en particular para Fiestas Patrias no, pero al final de cuentas vamos a brindar todos los elementos de seguridad para que puedan estar los queretanos y quienes nos visiten tranquilos y seguros".(PA web)

SE REÚNE LÓPEZ PORTILLO CON SIETE LEGISLADORES

Por Carolina Sánchez

Jorge López Portillo Tostado, gobernador del estado de Querétaro, sostuvo una reunión al interior de Palacio de Gobierno con los siete integrantes de la Junta de Concertación Política, convocada por su presidente, Guillermo Vega Guerrero, y el diputado presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura, Marco Antonio León Hernández. En entrevista para PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, el diputado Jesús Galván Méndez definió este encuentro más bien como una cortesía política por los trabajos que se han realizado ya durante 3 años y que permitió refrendar el lazo entre ambos poderes, aún cuando es inminente la salida de quienes hoy los representan. "En su anterior trabajo (como Secretaría de Gobierno) tuvo la cercanía total, totalmente enterado de lo que fue nuestra agenda, como junta, entonces, hoy simplemente fue probablemente la última plática, en este caso ahora con el Ejecutivo de Gobierno del Estado". Galván Méndez sostuvo que durante este tiempo, más allá de los colores partidistas, se trabajó en una agenda común de forma responsable y respetuosa. Hay reconocimiento, añadió, con el exgobernador y hoy titular de la Sagarpa, José Calzada Rovirosa, y el actual gobernador y exsecretario de Gobierno, Jorge López Portillo. En esta reunión estuvieron presentes Yairo Marina Alcocer, Guillermo Vega, Marco Antonio León, Gerardo Ríos, Gilberto Pedraza, Jorge Arturo Lomelí y Galván Méndez. (PA 3)

VA PANCHO POR SOCIEDAD MÁS DIGNA

Por Jorge Vargas Sánchez

Al participar en el II Congreso Binacional del Consejo Nacional de Legisladores y Líderes Migrantes en la ciudad estadounidense de Chicago, el gobernador electo Francisco Domínguez Servién se comprometió a crear el Instituto Queretano del Migrante. Dijo que también apoyará la creación de la Casa del Migrante y Clubes similares y que enviará al Congreso del Estado una Iniciativa de Ley para que los queretanos radicados en el exterior puedan votar y elegir gobernador dentro de seis años. Lo anterior porque, explicó, "los altos índices de migración en algunos de nuestros municipios, particularmente hacia Estados Unidos, obedecen a la falta de oportunidades de educación

MIÉRCOLES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2015

para los jóvenes, de servicios de salud para las familias, de empleos dignos y bien remunerados". No soslayó que es mucho lo que hay que hacer en la materia, pero, aseguró, "lo haremos juntos: con inclusión, con participación y sin pretextos". Domínguez Servién agregó que al apoyar la creación de la Casa del Migrante y Clubes de Migrantes será retomado el programa 3x1, así como los que resulten del Gobierno Federal. (PA 1)

CREARÁ DOMÍNGUEZ EL INSTITUTO DEL MIGRANTE

Redacción

Durante su participación en el Segundo Congreso Binacional del Consejo Nacional de Legisladores y Líderes Migrantes, el gobernador electo del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, se comprometió a crear el Instituto Queretano del Migrante. Los Altos índices de migración en algunos de nuestros municipios, particularmente hacia Estados Unidos, obedecen a la falta de oportunidades de educación para los jóvenes, de servicio de salud para las familias de empleos dignos y bien remunerados. (DQ p2)

MUNICIPIOS

AVANZA EN LA CAPITAL LA ENTREGA Y RECEPCIÓN

Por Marco Antonio Estrada

A decir de Francisco de Silva Ruíz, representante del proceso de recepción del municipio de Querétaro, actualmente sí le ha sido negada alguna información, por lo que espera que en los próximos días le sea facilitada. Además de detallar que, salvo la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, ya se han tenido reuniones con todas las dependencias del municipio capitalino. Actualmente no se pueden dar más detalles del proceso de entrega-recepción, aseguró el representante de la administración 2015-2018, puesto que están realizando la valoración de la información entregada y en espera de la pendiente, por lo que señaló que habrán de esperar para identificar irregularidades que se encuentren en el proceso. "Hay que revisar toda la parte que tiene que ver con recursos humanos, recursos materiales y financieros, además de la obra pública; de manera que son cientos de expedientes los que se están revisando; estamos justamente en el proceso, ahorita más que identificar irregularidades se tiene que ver cuál es el estado que tiene cada una de las dependencias", apuntó. (EUQ 1)

EL VIERNES ESTARÁ LISTO GABINETE: MARCOS AGUILAR VEGA

Por Jaquelin Hernández

En rueda de prensa vía teleconferencia el Presidente Municipal Electo de Querétaro Marcos Aguilar Vega aseguró que el viernes quedará integrado su gabinete, destacó que tiene conformadas prácticamente todas las secretarías, únicamente falta la Secretaría de Servicios Públicos. Al ser cuestionado si estarán en su gabinete Alejandro González Valle, Gildardo Gutiérrez y Rubén Álvarez dijo que son muy buenos perfiles pero continúa analizando. (PA web)

REVELA MARCOS PRIMEROS NOMBRES

MARCOS AGUILAR REVELA A PARTE DE SU GABINETE ECONÓMICO EN WASHINGTON

Por: Staff Códice Informativo

Marcos Aguilar Vega, presidente municipal electo de Querétaro, presentó en Washington a su gabinete económico, en reunión con los miembros de la Cámara de Comercio de América del Norte. Fuentes cercanas a Códice Informativo que participaron en el encuentro revelaron que Aguilar Vega presentó a Gildardo Gutiérrez, como su próximo secretario de Desarrollo Económico. Asimismo, presentó a Rubén Álvarez como su futuro secretario de Finanzas del municipio de Querétaro y a Alejandro González Valle, como el líder de la nueva oficina en el Distrito

MIÉRCOLES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2015

Federal de Asuntos Internacionales. Gildardo Gutiérrez – Secretario de Desarrollo Económico. Es originario de Jalisco. Es presidente de la Asociación de Empresarios Mexicanos en Washington DC. “Tiene estudios en la Escuela de Negocios, la Escuela de Leyes y la Escuela de Educación de la Universidad de Harvard, también en el Massachusetts Institute of Technology en Cambridge; entre otras universidades (...) Es fundador de diferentes instituciones educativas en México. Actualmente, es miembro de los consejos de administración del National Hispanic Institute y otras entidades educativas en Estados Unidos. Es autor del libro Futuro Educativo: Distritos” según publica la revista Empresarios AEM. Rubén Alvarez Lacuma – Secretario de Finanzas. De manera extraoficial se sabe que su más reciente cargo fue como secretario de Finanzas del municipio de Corregidora, a cargo de Antonio Zapata. Su nombre se hizo conocido por la difusión de una llamada telefónica entre Zapata y él, en la que el edil le pedía que acelerara la entrega de “la suficiencia de los planes parciales de desarrollo (Urbano)”, según publicó el periódico El Financiero. De igual manera fue secretario de Finanzas del municipio de Querétaro en el trienio encabezado por Armando Rivera Castillejos. Se sabe que también se desempeñó como director administrativo de la Constructora Chufani. Alejandro González Valle – Líder de la nueva oficina en el D.F de asuntos internacionales. Alejandro González Valle es hermano de Manuel González Valle, exalcalde de Querétaro y ex candidato a gobernador del PAN en 2009. Alejandro también se ha desempeñado en el sector público, como responsable de servicios públicos municipales tanto en el trienio de Armando Rivera como en el trienio de su propio hermano Manuel González. (N 4)

<https://codiceinformativo.com/2015/09/marcos-agUILAR-revela-a-parte-de-su-gabinete-economico-en-washington/>

EXPONE MARCOS AGUILAR BONDADES DE QUERÉTARO A EMPRESARIOS

Redacción

El presidente municipal electo de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, sostuvo un encuentro con migrantes de la Cámara de Comercio, esto como parte de su gira de trabajo por Washington. Agregó que tuvo la oportunidad de compartir con los empresarios del país del norte “quién es Querétaro y qué queremos para ellos. El alcalde electo estuvo acompañado por Víctor Cerviño. Director para América del Norte, quien agradeció a Aguilar Vega, además de que se escuchó los planes del presidente municipal electo, tras calificar el mensaje del queretano como optimista y creativo, por lo que afirmó están preparados para ayudar en el avance de una relación de comercio entre ambos países. (DQ p2)

SE VA ZAPATA; PIDE PERDÓN

Por Alejandrina López

El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, informó que probablemente mañana solicitará licencia y su último día como alcalde será el lunes 14 de septiembre, para que en los próximos días tome protesta como diputado local. El edil pidió perdón a la ciudadanía por no concluir su cargo al frente del Municipio. “Los ciudadanos votaron por un alcalde de tiempo completo y de 3 años, me faltarán 15 días para concluir el periodo, sin embargo, no me faltó ni pasión, ni amor por trabajar, aún en silla de ruedas, aún en muletas estuve al servicio de esta ciudad. Yo le pido a la ciudad, que en todo caso me perdone esos 15 días, pero que me los perdone a cambio de que sí estuve a las 12:00 o a la 1:00 de la mañana a su servicio”, señaló. Si bien no será quien encabece la celebración del Grito de Independencia -dijo- podría hacerlo Ernesto Bejarano, -quien ya fue alcalde interino durante la campaña de Zapata-, pero indicó que será decisión propiamente de Cabildo nombrar a quien tomará su lugar por los últimos días de la administración. (PA 1)

MIÉRCOLES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2015

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/09-09-2015/antonio-zapata-dejara-su-cargo-el-lunes>

SÍ TRABAJAN FAMILIAS; PERO NIEGA NEPOTISMO EN CORREGIDORA

Por Esmeralda prueba

El presidente municipal de Corregidora, Luis Antonio Zapata Guerrero, confirmó que existen grupos de familias completas laborando en su administración y dentro de nómina; sin embargo, negó que se trate de nepotismo ya que, dijo, de su familia nadie trabaja en la administración. "Efectivamente hay grupos familiares trabajando. No me voy a meter en cuestiones de semántica porque el espíritu de la nota es uno y la semántica es otro. Nepotismo sería que yo, personalmente, tuviese familiares trabajando, cosa que no hay un solo familiar mío trabajando en la administración. Hay familias o personas que sí están laborando", afirmó. El periódico AM de Querétaro publicó este martes 8 de septiembre. que en el municipio de Corregidora laboran familias casi completas con los apellidos Bolaños y Lira; en el primer caso ocho personas, y 16 en el segundo. El edil dijo que lo importante –para él– es distinguir si estas personas están laborando adecuadamente al interior de su administración; es decir, si están cumpliendo adecuadamente con su labor, responsablemente, no habría señalamiento; sin embargo, aseguró, que si estas personas se estuvieran valiendo de un peso político, debiera ser denunciable. "Ese es el tema, las personas, si realmente, como se dice coloquialmente desquitan la chuleta ¡qué bueno!, se pueden apellidar Morales o García, no importa pero que trabajen. Si no trabajan, puede haber dos personas que tengan el mismo apellido y si son verdadero aviadores, flojos e irresponsables; me parece que tienen que estar fuera", apuntó. (AM p8)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

POCOS RESULTADOS EN POLÍTICA SOCIAL, SOSTIENE LACHIRA

Por Luis del Toro

El presupuesto base "cero" no resolverá el problema de la pobreza, como no se hizo con la aplicación de los 484 mil millones de pesos dedicados al combate a la pobreza, de los cuales sólo 326 mil 186 millones tuvieron un efecto positivo con Prospera, Liconsa, Atención a adultos mayores, afirmó César Lachira Sáenz, investigador de la facultad de Contaduría y Administración, UAQ. (N 8)

PREPARA CCEQ AGENDA CON AUTORIDADES ELECTAS

Por Aurora Aguirre

El Consejo Consultivo Empresarial de Querétaro (CCEQ) trabaja en una agenda para abordar los temas de mayor importancia con los presidentes municipales y el gobernador electo, Francisco Domínguez Servién, comentó el presidente de dicho organismo empresarial, Fernando Lugo García Pelayo, quien además indicó que se les dará acompañamiento durante la administración. Reconoció que el trabajo no sólo depende de las autoridades que están al frente del gobierno, por lo que hizo un llamado a la sociedad a trabajar en conjunto, pues debe haber una sinergia entre todos los actores de Querétaro para buscar un mejor estado. Entre los temas que se abordan en las reuniones ha destacado la inseguridad, movilidad y desarrollo urbano, sin embargo, aseguró que no se puede dejar de lado la educación, salud, empleo y competitividad, por lo que ya se trabaja en la agenda. Explicó que con base en las propuestas otorgadas por las autoridades electas durante su proceso de campaña, donde el CCEQ también recibió las inquietudes de sus agremiados y de la sociedad, se amalgamarán los planes con la finalidad de buscar la manera de trabajar en conjunto. (EUQ 4)

MIÉRCOLES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2015

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

SUERTUDA. Isabel Aguilar, la eterna secretaria general del PRI que ha sobrevivido a cuando menos cinco dirigentes e incluso ya dos veces fue interina estatal, sigue pensando en hacer huesos viejos en el cargo directivo y hasta hace planes para cuando Mauricio Ortiz Proal entregue la dirigencia y se dedique únicamente a la coordinación tricolor del Congreso. A diferencia del actual dirigente, con quien nunca hizo equipo, Aguilar no está dispuesta a asumir los costos de la sacudida que les dio el PAN el 7 de junio. ¿La dejarán?. (DQ p1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

ECONOMIA. "Es la economía estúpido". James Carville, estratega de campaña de Bill Clinton, en 1992 señaló que el candidato Clinton había enfocarse en asuntos más relacionados con la vida cotidiana de los ciudadanos y sus necesidades más inmediatas. Lo que hizo el asesor fue colocarles letreros en todos los rincones de la casa de campaña para que no perdieran el foco y el objetivo de su campaña. Desde entonces la frase sea convertido en un ingrediente muy importante de campaña y de ejercicios de gobierno en el mundo. "Es la economía estúpido" para estar muy vigente en la conformación del paquete presupuestario de nuestro país el año entrante, el presupuesto atenderá las necesidades de todos los mexicanos y que propone es de 4.7 billones de pesos. El recorte al gasto del 2016 disminuirá de 135.000 millones de pesos a 97.000 millones de pesos. Proponen disminuir el déficit público del 1 del PIB a 0.5 por ciento. El gasto programable tendrá un ajuste de 221.000 millones de pesos. El gobierno estima que México crecerá entre 2.6% y 3.6% en 2016. El precio del petróleo se estima en 50 dólares. Se estima una producción de 2.47 millones de barriles diarios. El tipo de cambio se pronostica en 15.90 pesos por dólar. La inflación se ubica en 3 por ciento. **DE REBOLE** Sigue las tendencias de algunos miembros de los equipos de transición de diferentes gobiernos que están por asumir sus cargos en declarar que no cuentan con información necesaria y que no tienen los suficientes datos para ejecutar diagnósticos; que marca la ley para ejecutar las respectivas auditorías y de denunciar en caso de existir irregularidades graves. (DQ p4)

ASTERISCOS

LIDERESA Una de las cartas fuertes para encabezar la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción es Alejandra Vega Reyes, actual presidenta de los jóvenes constructores. Varios integrantes del organismo empresarial han puesto la mira en ella con la finalidad de que traiga aire fresco y encabece el nuevo rumbo que requiere esta agrupación empresarial. Haber fundado su empresa, recién concluidos sus estudios y ser constructora exitosa la coloca, sin duda alguna, en esta posición. **RECAMBIO** Se van ubicando en posiciones clave los priistas que toman la estafeta para encabezar una nueva etapa de su partido. Uno de ellos es Francisco Xavier Alcocer Sánchez, quien fue nombrado coordinador del grupo de regidores del PRI en el cabildo del municipio de Querétaro. Desde ahora forma parte del grupo de militantes que tendrá la responsabilidad de cambiar la forma de hacer política y, como él dijo, hacer que destaque "por la calidad y el contenido de sus propuestas". **UNIDAD** A propósito de lo referido, hay priistas que realmente están trabajando para tratar de curar, lo más rápido posible, las heridas que dejó la derrota comicial de hace tres meses. Uno de ellos, el diputado federal Braulio Guerra Urbiola. Ayer se encontró con Juan José Ruiz -líder estatal del sector popular del tricolor- a fin de refrendar con él, su decisión de apoyar iniciativas legales que beneficien a las clases populares. Si recordamos que no son del mismo grupo político, es más destacado. **DESCONOCIMIENTO** Dice el todavía presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, que en la administración que encabeza no hay nepotismo a pesar de reconocer que sí hay familias completas laborando en ella. Negó tal hecho con la idea (simplona) de que no hay familiares de él que

MIÉRCOLES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2015

estén en la nómina del municipio. Está claro que el político corregidorense poco o nada sabe de legalidad y de ética pues permitir (y aceptar) que hay grupos de consanguíneos en su gobierno se llama corrupción. HERENCIA Uno de los problemas que cada tres años se repite y tienen que enfrentar las nuevas autoridades municipales, es el de la nómina 'obesa'. Sus antecesores dejan en funciones a servidores públicos de primer nivel a fin de que la carga de la liquidación sea para los que llegan. Igual sucede con la nómina de personal operativo, que es superior a lo que se requiere. Al menos así se ha detectado en los municipios de Ezequiel Montes, Pinal de Amoles y San Juan del Río. PAISANOS Siendo diputado local en la 54 legislatura (2003-2006), Hugo Cabrera Ruiz planteó la necesidad de crear un organismo para atender a los migrantes queretanos. El tema lo continuó el exdiputado, Fernando Rocha Mier, pero hasta ahora no se ha logrado ni el censo ni la instancia planeada. Por eso es importante destacar el compromiso que hizo ayer (martes) Francisco Domínguez de crear el Instituto Queretano del Migrante para que, de inicio, se pueda abocar a levantar un padrón de migrantes. PROTECCIÓN Mañana (jueves), autoridades de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales que encabeza Rafael Pacchiano Alamán, harán entrega de una autorización PIMVS. Es decir, de un criadero intensivo (sean viveros, jardines botánicos o similares) que maneje vida silvestre de manera confinada con propósitos de reproducción controlada de especies o poblaciones para su aprovechamiento con fines comerciales. Esto significa, en la práctica, mayor. (AM p1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Por fin. Hoy a las siete de la noche -lleguen a las 6:30 por favor- presentará la investigadora Natalia Carrillo García su quinto libro, el de la historia de los presidentes municipales de Querétaro, desde Alfonso Camacho (1916) a Luis Cevallos (2015). Un siglo la contempla y 15 años de trabajo. La cita: en el Teatro de la Ciudad, antes Alameda, con la asistencia de unas mil personas interesadas en el desarrollo de la comuna, incluidos algunos de los últimos alcaldes y sus familiares. Será la fiesta de Querétaro capital, que por primera vez en su historia tendrá el registro de los 75 personajes que la han gobernado, electos e interinos, en orden cronológico, con retratos, fechas, fichas y fachas, si se me permite el término, de la mayoría de ellos. Algunos aparecerán solamente con su imagen y periodo de desempeño, porque no hubo nadie que se acordara o quisiera dar fe de ellos. Y digo esto último porque de uno de principios de los años 80 -ya fallecido- ni su familia ni colaboradores quieren acordarse. Están todos los que son y, por supuesto, los sobrevivientes están invitados con sus familiares. Como Alejandro Esquivel Rodríguez, el decano, seguido por Antonio Calzada Urquiza, Jorge Torres Vázquez, Mariano Palacios Alcocer, Manuel Cevallos Urueta, Andrés Garrido del Toral, Alfonso Ballesteros Negrete, Jesús Rodríguez Hernández, Francisco Garrido Patrón, Armando Rivera Castillejos, Manuel González Valle, Francisco Domínguez Servién, Carmelita Zúñiga y Roberto Loyola Vera, entre otros. Como ya lo ha adelantado PLAZA DE ARMAS, otros de los alcaldes son José Encarnación Calzada, abuelo de José Calzada, dos Braulios Guerra -el abuelo y el padre del diputado federal del mismo nombre- y Samuel Palacios, padre de nuestro embajador en Roma, Mariano Palacios. La presentación del libro estará a cargo del escritor Manuel Naredo Naredo, delegado del Instituto Nacional de Antropología e Historia. Además actuará el barítono Carlos Sánchez y la autora del libro -que se obsequiará a los asistentes- dirigirá un breve mensaje sobre su quinta obra. Antes escribió sobre las estatuas, las fuentes y las delegaciones de la ciudad, así como su historia sobre la fundación y auge del Partido Acción Nacional, al que pertenece hace más de medio siglo. Y hoy, por fin, presentará su libro "Los presidentes del Municipio de Querétaro". No hay quinto malo. -OÍDO EN EL 1810- **Mensaje.** La notaría 34 fue de Jesús Rodríguez y ahora la opera Patricia Sibaja, su esposa. La 35 está en poder de Roberto Loyola Vera. Es de sobra conocido que José Calzada no abrió ninguna nueva notaría. Lo que hizo fue ocupar las que estaban vacantes. Bueno, pues parece que ya hay tirador para la 36. Luego le platico. -¡PREEEPAREN!- **Se va.** Antonio Zapata, alcalde de Corregidora y diputado local electo, pidió "perdón" a la ciudadanía por no concluir el periodo para el que fue electo. Y es que, este jueves, dejará el cargo definitivamente

MIÉRCOLES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2015

para protestar como legislador. -¡AAPUNTEN!- **Sorpresa.** 600 maestros queretanos solicitaron un amparo en el juzgado IV federal para no realizar la evaluación de permanencia. Obvio, estas personas son militantes del Movimiento Magisterial Democrático Nacional. Bueno. -¡FUEGO!- **Hilo negro.** Que las autoridades quieren despitolar las zonas con mayores índices de violencia en la zona metropolitana. El tema es que quienes portan armas son integrantes de grupos delincuenciales y no ciudadanos que tienen una escopeta o una 22 que heredaron de su abuelo. Así de simple. (PA 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

INTERESANTE. De gira por WASHINGTON, el edil electo de la capital, **MARCOS AGUILAR VEGA**, se reunió con la Cámara de Comercio y, según algunos portales, soltó nombres para su gabinete: **GILDARDO GUTIÉRREZ**, secretario de Desarrollo Económico; **RUBÉN ÁLVAREZ**, secretario de Finanzas y **ALEJANDRO GONZÁLEZ VALLE**, líder de la nueva oficina en el Distrito Federal de Asuntos Internacionales. **Ni bebas agua que no veas, ni firmes carta que no leas.** (PA 1)

BAJO RESERVA

EL PRIMERO DE OCTUBRE. Ya nos enteramos de algunos puntos importantes que se podrían fijar en la agenda para el primero de octubre, cuando el panismo queretano regrese al poder estatal después de seis años. Amén de que en la media noche del jueves primero, se lleve a cabo el "cambio de mando" en las corporaciones policiales. Nos comentan que el acto político, donde se reunirán los poderes en el Teatro de la República, se lleve a cabo alrededor de las nueve de la mañana. Posteriormente, una hora más tarde, vendría la toma de protesta del hoy gobernador electo, Francisco Domínguez. Terminando el evento en el Teatro, se espera que Domínguez Servién se traslade con su gabinete y personajes emblemáticos de Acción Nacional, a la Plaza de Armas, donde estará dirigiendo un mensaje ciudadano. Más o menos así lo están contando bajo reserva. **MANITA DE GATO.** Una de las dependencias que más usuarios registra es la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Y es que en dicha dependencia ubicada en la esquina que conforman las arterias de boulevard Bernardo Quintana y Pie de la Cuesta, existe la posibilidad de realizar innumerables trámites que van desde el pago de una infracción a la renovación de la licencia para operar una empresa de seguridad privada. Al respecto, nos dicen que, el equipo del secretario de Seguridad Pública, Adolfo Vega Montoto, se ha esmerado en la mayoría de los trámites. Nos dicen que desde que uno llega se nota mejor la organización para el proceso de expedición de un documento y el correspondiente pago. Igualmente se habla del proceso para obtener la licencia de conducir cualquiera que sea su tipo. Ojalá así se pusieran las pilas en otras dependencias. **LEGISLADORES INDIGNADOS.** Flaco favor le hace la actual diputada Carmen Salinas a la ya de por sí muy dañada imagen de los legisladores de este país, así lo consideraron varios legisladores queretanos, quienes mostraron su enfado ante las recientes declaraciones de la actriz y diputada, quien señaló que no tiene ninguna iniciativa de ley que proponer y que no le importaba lo que dijera la gente. Hay que señalar también que hace algunos días, la ahora diputada, fue sumamente criticada en redes sociales, después de que circularon varias fotos, en donde supuestamente Carmen Salinas, se había quedado dormida durante una sesión de Pleno en el Congreso de la Unión. Los indignados legisladores queretanos dicen que ser diputado exige un alto grado de responsabilidad y que estas actitudes afectan aún más la imagen de los políticos. **SE DISCULPA POR DEJAR CARGO.** El alcalde de Corregidora y diputado electo, Antonio Zapata, pidió perdón a la ciudadanía por dejar el cargo de presidente municipal 15 días antes de la conclusión final de la administración 2012-2015. Sin embargo, nos contaron, dijo sentirse satisfecho, ya que fue un presidente municipal que trabajó en horas más de los tres años para los que fue electo, incluso dijo, trabajando enfermo y no respetando sus incapacidades. (EUQ 2)

MIÉRCOLES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2015

DE VERDAD HISTÓRICA A MENTIRA IMBORRABLE

Por Alicia Colchado Ariza

Los conocí en febrero de este año. Ellos son 2 jóvenes estudiantes de la Normal Rural de Ayotzinapa, viajaron más de 10 horas sólo para dar su mensaje ante un numeroso público en una de las plazas centrales de Querétaro; en el mismo, señalaron permanentemente que nadie en su sano juicio daría credibilidad al informe de la Procuraduría General de la República: nosotros no lo creemos, es imposible que hayan incinerado a nuestros compañeros. Con esperanza, agregaron, lograremos cambiar el rumbo de las políticas impuestas a nuestro pueblo, seremos escuchados con respeto y cada quien tendrá las oportunidades que por derecho le corresponden. La convicción guía nuestros pasos y algún día nadie tendrá hambre o padecerá frío y todas y todos sabrán leer. Transcurrieron 7 meses de aquel interesante encuentro y el pasado 6 de septiembre el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI) de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, les dio la razón en un revelador informe sobre el caso Ayotzinapa. Transcurrieron 345 días desde la desaparición forzada de 43 jóvenes estudiantes de la Normal Rural Raúl Isidro Burgos para que expertos internacionales vinieran a dar un poco de luz sobre un caso que estremeció a la nación entera. Lo peor de lo que se acaba de develar no es que se haya evidenciado con datos técnicos-científicos, que los jóvenes no fueron incinerados en el basurero de Cocula, simplemente porque era imposible que así sucediera. Al respecto dieron a conocer cifras y datos contundentes que desmienten lo asegurado por la PGR, en ese momento a cargo del señor Murillo Karam. Lo peor tampoco es que por medio de este informe nos hayamos enterado que autoridades de los tres niveles de gobierno monitorearon permanentemente a los normalistas desde su salida de Ayotzinapa hasta su llegada a Iguala, Guerrero, por lo que siempre supieron lo que estaba aconteciendo, manteniendo una estrecha coordinación entre ellos, o que nos hayan repetido hasta el cansancio que los jóvenes estudiantes fueron entregados a un grupo de la delincuencia organizada y ahora nos enteremos que nunca hubo evidencia alguna al respecto. El informe indica que las autoridades en nuestro país desecharon una línea más de investigación que involucra un 5º camión que se encontraba en la Central Camionera de Iguala, tomado ese día por los estudiantes, dejando ver que lo que interesa a las autoridades es ocultar lo que transportaba ese camión. A manera de burla sostuvieron durante todo este tiempo como "verdad histórica", según Murillo Karam, lo que ellos mismos sabían era una MENTIRA imborrable. Lo más crítico y lo más desagradable es que con este informe se evidencia que en México carecemos de instituciones que le den certeza a la vida pública en nuestro país. Después de escuchar y leer el informe, queda claro que en los diferentes niveles de gobierno la ética, honestidad, respeto y compromiso en la labor encomendada son valores ausentes, mientras la corrupción y la impunidad se convierten en el referente de su accionar diario, convirtiendo la aspiración a la justicia en un objetivo difícil de alcanzar, pero aunque los poderosos quieran apostarle a la desesperanza y al olvido, desde Querétaro sumamos nuestra voz a la exigencia nacional de ¡porque vivos se los llevaron, vivos los queremos! (EUQ 11)

POR LA SEGURIDAD, VAMOS TODOS

Por Adolfo Camacho Esquivel

Hoy Querétaro afronta relevantes problemas en materia de seguridad. Cada vez más queretanos perciben un ambiente más inseguro en comparación con años anteriores. Los asaltos, robos de autos y actos de violencia son temas cada vez más recurrentes en nuestras conversaciones. Lo cierto es que aún no tenemos los problemas de otros estados, pero estamos a tiempo de tomar medidas de prevención y combate al delito y a la cultura de la ilegalidad. La comunidad de Santa María Magdalena es escenario de actos delincuenciales; atracos a los vagones de tren que pasan por la comunidad y una violencia desmedida entre los habitantes y los cuerpos de seguridad. Esta realidad se vuelve cada vez más cotidiana en muchas demarcaciones del estado y de la ciudad; por ejemplo, Santa Rosa Jáuregui es otra de las zonas con alto índice delictivo donde los problemas son peleas entre pandillas,

MIÉRCOLES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2015

narcomenudeo y hasta secuestro. El centro histórico de Querétaro está perdiendo su tranquilidad, ya que su dinámica está siendo marcada por el alto índice de coches robados y robo a comercios. De acuerdo a cifras del Semáforo Delictivo Nacional, en el mes de julio Querétaro se encontró en foco rojo dentro de las siguientes categorías: homicidio, secuestro, robo a vehículo, robo a casa, robo a negocios, violaciones y lesiones. Es cierto que el desarrollo y crecimiento del estado representan retos y nuevas problemáticas. Sin embargo, estos hechos y cifras reflejan que se ha hecho poco o que las acciones de prevención implementadas por las autoridades no han dado resultados. En el Partido de la Revolución Democrática (PRD) estamos convencidos que las autoridades electas requieren poner manos a la obra y ver en la seguridad un tema prioritario para el diseño de las acciones de los primeros 100 días. Por ello, exhortamos al gobernador y a los alcaldes electos a que no bajen la guardia y que en sus actos y decisiones vean por la tranquilidad, y la seguridad de todos los queretanos. Como partido de oposición estaremos atentos, con actitud propositiva y ánimo de colaboración. Con nuestros representantes en los ayuntamientos y en la Legislatura estaremos impulsando propuestas que garanticen una cultura de legalidad, justicia y seguridad. Una de las iniciativas que estaremos promoviendo con especial énfasis es aquella que brinde al estado mayores facilidades para atraer empleo, pero que también proteja al trabajador con salarios mejor pagados. Estamos convencidos que el generar mayores empleos y mejor pagados ayudará al desarrollo de Querétaro y del municipio; porque sabemos que el desempleo detiene el desarrollo y detona la inseguridad. Finalmente, en el PRD sabemos que la seguridad termina siendo tarea de todos y que se requiere de una estrategia transversal para procurarla. Educación, desarrollo social, cultura y empleo son algunos de los factores que inciden. Por ello, estamos convencidos que Querétaro podrá seguir siendo el estado seguro que todos queremos si trabajamos juntos, creamos oportunidades de desarrollo y combatimos el problema de raíz. Tenemos que trabajar por una sociedad productiva donde no sea alternativa delinquir. Nuestro compromiso en el PRD es trabajar por el desarrollo y bienestar de Querétaro y sus habitantes. (EUQ 11)

ALTERNANCIA Y TRANSFORMACIÓN

Por José Alfredo Botello Montes

Sin lugar a dudas, una de las motivaciones por las cuales se dan las alternancias en los gobiernos, vía procesos electorales, es el deseo de transformación en la manera que se están haciendo las cosas del quehacer público, deseando que todo mejore o en todo caso, ante al fracaso de lo cambiado, regresar a la forma ya probada y aplicada. Para muchos políticos la transformación estriba en hablar de manera distinta y tener un buen manejo de medios, e incluso hay quienes se aprenden de memoria algunas frases doctrinarias que los identifique con el partido que los ha postulado, sin embargo la transformación más que en el hablar está en el actuar. Para aprovechar la alternancia y entrar a un proceso de transformación, debemos iniciar por nuestras partes y partir de la base en la que hoy a los que nos dedicamos a la "política" se nos ve como personas advenedizas, oportunistas, que buscamos disfrutar las mieles del poder sin que de verdad asumamos el compromiso de transformar las estructuras injustas que todavía arrojan muchos millones de pobres de la sociedad y resolver la injusticia, marginación, educación, etc... Y para lograr esa trasformación personal y poder servir a la sociedad, debemos comenzar aceptando los cargos públicos de los que tengamos conocimiento y profunda conciencia del papel a desempeñar, porque no se puede llegar a ver qué sucede, aun cuando ciertamente en el ejercicio de la función pública se va a tener que ir aprehendiendo sobre la marcha. Como personas expuestas al escrutinio público tenemos que ser confiables para la ciudadanía, procurando establecer una unidad de vida entre lo privado y público, con la corresponsabilidad de nuestro pensamiento, palabra y acción. Desde el primer día de nuestro encargo, debemos trabajar por el bien común y no el particular, no debemos medrar con el cargo, no debemos robar ni traficar con influencias, ni tampoco hacer cosas buenas que parezcan malas, para con ello lograr el reconocimiento de la gente. Para algunos que llegan al ejercicio del poder público, consideran conveniente mandar

MIÉRCOLES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2015

de vacaciones los principios, ya que a su decir eso no da votos, pero qué equivocados están. Al contrario, la sociedad rechaza al político sin principios y sin valores, rechazándolos por ser incoherentes. Como miembros de un equipo de trabajo por el bien común, debemos trabajar en unidad de propósitos, anteponiendo el interés particular por el bien general aun cuando aquel sea incluso legítimo, porque rota esta, malas cuentas entregamos. Además debemos trasformar y no únicamente administrar el poder público. También se debe aprehender a escuchar, porque algunos que llegan piensan que saben todo, ya que no sólo no sabemos todo, sino que entre más aprehendemos nos damos cuenta que menos sabemos. Debemos escuchar y con nuestro criterio debemos responder con eficacia a los problemas que se estén planteando. Se debe saber dialogar con todos, pero eso no significa abrir mesas y más mesas, sino en base a ello construir acuerdos para resolver los problemas. En síntesis, tomar acuerdos a través del diálogo. Los "políticos" debemos poner el poder político al servicio de los mandantes directos o indirectos, y eso sólo se logra con humildad, recordando que cuando se llega al ejercicio político no se es más que nadie, y en cambio se es servidor de los demás desde el poder público, porque el poder es un sólo instrumento que se es dado y por lo tanto hay que ejercerlo con verdadera humildad. Mientras la meta sea la construcción del bien común no debemos tener miedo, porque se trabaja por un bien superior, se trabaja en equipo y porque se sabe que esta es una brega de eternidad. Esta alternancia que está a punto de concretarse con el traspaso del poder público, debe ser para mejorar y potenciar lo que se ha hecho bien, así como erradicar lo que se ha hecho mal, la palabra será de quienes ejerzan una función pública. (EUQ 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Garantiza IEEQ acceso a información pública

● Los resultados y los procesos electorales son los temas más solicitados por la gente

Los resultados y procesos electorales son los temas que más solicitó la población, señaló el titular de la Unidad de Acceso a la Información Pública (UAIP) del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Óscar Hinojosa Martínez, al rendir un informe de actividades ante la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información del organismo electoral.

Durante la sesión ordinaria de la Comisión, presidida por el consejero electoral Jesús Uribe Cabrera, el titular de la unidad resaltó que durante los meses de mayo a julio se recibieron 26 solicitudes de información; están en trámite 22 y fueron atendidas 29.

La información solicitada fue agrupada en más de ocho temas, tales como: resultados y procesos electorales, cartografía electoral, partidos políticos, fiscalización, candidatos independientes y paridad, entre otros.

Por otra parte, el funcionario dio cuenta de un informe sobre los efectos de la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública, con relación al instituto y los partidos.

Destacó que el ordenamiento busca homologar los procedimientos del ejercicio del derecho de acceso a la información pública en los estados, con la finalidad de que los ciudadanos puedan contar con una herramienta efectiva que promueva su participación y por ende desembocue en una rendición de cuentas efectiva.

En su oportunidad, el consejero Luis Octavio Vado Grajales recordó la importancia de contar con un sitio de internet del instituto actualizado y con la información pública al alcance de la población, en cumplimiento al principio de máxima publicidad.

A la sesión acudió la consejera Jaz-



La información solicitada fue agrupada en más de ocho temas como: partidos políticos, fiscalización, candidatos independientes y paridad, entre otros.

mín Escoto Cabrera, el secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte.

Proceso electoral 2014-2015 Cabe recordar que en días pasados, el IEEQ dio a conocer que posterior a la declaratoria oficial de la conclusión del periodo electoral 2014-2015, el 30 de septiembre, el órgano electoral valorará

aquellas áreas de oportunidad que se presentaron durante el proceso, y que derivaron en el incremento de las denuncias por parte de partidos y actores. De acuerdo con el titular de la Unidad de lo Contencioso electoral del IEEQ, Roberto Rodríguez, actualmente el Instituto ha resuelto todas las denuncias. ● Redacción